
話し合いの内容
１  工事の現状と今後の見通し

２  振り返りと進捗報告

　  意見収集の概要と結果

　  第１回地域づくり部会の報告

３  土地利用 及び 道の駅に関する勉強会

　「手稲山口地区・地域づくり方針」について、
地域の皆さんのご意見をいただくための意見収
集を行いました。
　ご意見の内容を第８回地域協議会で報告し、
地域の農業振興や交通対策が将来の課題である
ことを確認しました。

 【方法】手稲山口地区への全戸配布
 【期間】 9 月 22日～10月 20日
 【回答数】４通（山口西 :２通 , 山口東 :２通）

手稲山口
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手稲山口地域協議会事務局

第8回地域協議会を開催しました！
　11 月 28 日 ( 火 ) に第８回地域協議会を開催しました。鉄道・運輸機構から、受入地の工事の状況と
今後の予定などについて説明しました。また、地域の皆さんからの意見収集の結果を確認しました。
　後半は、土地利用及び道の駅に関する勉強会を行いました。

地域のみなさまと一緒にこれからの手稲山口地区を考えていくため、手稲山口地域協議会の活動をお知らせします

Vol.8

いただいたご意見は裏面へ

● 地域の皆さんへの意見収集を行いました

　10月 5日 ( 木 ) に第１回目となる地域づくり部会を開催しました。部会は、「手稲山口地区・地域づ
くり方針」の実践に向けた検討を行うことを目的としています。第１回は２名が参加し、地域の農業や

● 第１回地域づくり部会を開催しました

　　
・手稲山口地区の活性化の為に、企業を誘致してはど
うか。

・農業のブランドを守り活性化するには、道路を生か
した道の駅や流通関連の土地利用が不可欠である。

・農家の後継者不足のため、休耕地を活用し就農者を
受け入れるように活動したらどうか（貸し畑等）。

・山口地区にデマンド交通やタクシー補助を行えない
か。

ご意見の概要（地域づくり方針に関するもの）

土地の活用についての課題や、海や山が近い立地を活かして、いろんな文
化が混ざり合う場として地域づくりを考えていけると良いといった意見が
出されました。
　第２回は 1月下旬頃に開催し、受入地活用についての意見交換を行う予
定です。今後も参加者を募りながら地域づくりの検討を進めます。



[ お問い合わせ ]　札幌市まちづくり政策局新幹線推進室新幹線推進担当課
〒060-8611 札幌市中央区北1条西2丁目 札幌市役所本庁舎5階　TEL：011-211-2378　FAX：011-218-5112

Q. こぶし程度の石が道路に落ちていることがあった。

A.荷台をシートで覆うなど対策しているが、直ちに確認をして清掃等を行う。

Q. 対策土の受入地は山口地区以外に新たに確保されたのか。

A.継続して受入地を探している状況である。

Q. 受入地と民有地との境界フェンス付近に、雑草が茂っているため、対策してほしい。

A.状況を確認し、対応する。

２

１

・令和 5年度の進め方
・部会も含めた取組体制

・受入地の活用についての
意見交換（予定）

● 第８回地域協議会の主なご意見

● 今後の開催予定

工事の現状と今後の見通し

土地利用 及び 道の駅に関する勉強会

6 月 １１月 ２月

第７回協議会 第８回協議会 第９回協議会 
・土地利用 及び 道の駅に関する勉強会

済

山口西・山口東地区の土地利用に関して、関係法令や基準などにおける現状を共有しました。また、
道の駅とはどのような施設なのかについて学びました。勉強会の中で、参加者の皆さんから下記のご
意見がありました。

【農業振興地域について】

・勉強会を聞いて、法律等が複雑だというのはよくわかった。

・農業振興地域の指定の解除・継続については、地域の中で
考えは一律ではない。

・個別に農業振興地域の指定を解除できるように柔軟に対応
できないのか。このままでは、耕作放棄地が増えて、何も
使えない土地になってしまう。

・特例的な措置の検討をしてほしい。

【道の駅について】

・都市計画法による制限がある状況では、道
の駅などの施設を作る前提の検討自体が難
しいのではないか。

・道の駅は簡単にはいかないという印象をもっ
た。山口地区だけでは農産物の種類が限ら
れている。施設の誘致などを検討できない
か。

済

事務局から工事の現状と今後の見通しについて説明しました。その中で、下記のご意見がありました。

【将来に向けた農業振興について】

・農家の高齢化により、ブランド農産物の維持が難しくなっ
てきている。

・若い世代の農家が将来に希望を持てる環境をつくっていか
なければいけない。

【山口地区の地域振興策について】

・山口地区は様々な公共施設の受け入れに協
力してきた地域であり、受入地の活用に限
らず、山口地区全体の地域振興策を提案し
てほしい。


